

CRÓNICA DE BURGOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Burgos, trimestre. . . . 10 rs.
Fuera de la Capital, id. . . . 12 rs.
Ultramar y extranjero, un año 100 rs.

Pago adelantado.

PERIÓDICO MERCANTIL, DE NOTICIAS, LITERARIO Y DE ANUNCIOS.

Se publica los jueves y domingos.

Para la suscripcion y correspondencia dirigirse al Administrador del periódico, Huerto del Rey, 22, Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Año II.

Jueves 15 de Mayo de 1879.

Núm. 143.

MERCADOS DE VINOS.

Los daños ocasionados por los hielos, unido á lo muy reducidas que van quedando las existencias en algunas comarcas de Francia, hace que muchos cosecheros de aquella nacion no se contenten ya con el alza de 1 á 2 francos por hectólitro, que el comercio se ha visto obligado á aceptar en la mayor parte de los mercados del Mediodia, y exijan, si bien hasta la fecha sin resultado, una mejora en los precios, que parece oscilar entre 3 y 5 francos. Continúa, pues, la calma; no efectuándose mas transacciones que para satisfacer necesidades urgentes y del momento, excepto en las plazas de *L' Havre, Cete* y otras, donde con motivo de la llegada de fuertes cargamentos de vinos procedentes de España é Italia, se han hecho muchos y buenos negocios. Véanse las interesantes correspondencias que insertamos en otro lugar.

En los doce primeros dias de Abril entraron en la Habana algunas partidas de vino catalan, pero no fueron bastantes á dar vida á aquel mercado, que ha permanecido tranquilo en dicho periodo. Se cotiza de 90 á 95 duros la pipa, segun el crédito de la marca.

Del mercado de Buenos Aires tenemos las siguientes noticias, no muy halagüeñas y satisfactorias en verdad.

Los vinos tintos catalanes, que segun digimos en una de nuestras últimas revistas quedaban bastante flojos en 19 del mes de Marzo, despues de seguir algo encalmados y con alguna nueva baja desde aquel dia hasta el 27 han mejorado en los primeros de Abril á pesar de los importantes arribos, que ascienden á 4740 pipas.

El movimiento de detalle ha sido de alguna consideracion, calculándose las ventas en 2700 pipas, que se han pagado de 42 á 43 pesos fuertes, oro, cerrando el artículo sostenido.

Los vinos secos de Málaga han estado y siguen de baja á causa de los fuertes arribos. Los de garnacha encalmados, habiendo descendido los precios por la misma razon; los del Priorato tampoco son muy solicitados, realizándose ventas de poca importancia; y por último, los finos de mesa corren la misma suerte que los anteriores, por mas que se hayan vendido las 80 cuarterolas de la marca *J. Deu y Compañia* que condujo el vapor *Eva*.

Todas las correspondencias que hemos recibido van unánimes en que los hielos del mes de Mayo han sido, para nuestra produccion vinícola mucho mas graves y funestos que los del mes anterior, hasta el punto de haber comprometido seriamente la próxima cosecha

en algunas de nuestras mas feraces y ricas comarcas. Los viñedos de los partidos de Balaguer y Cervera en la provincia de Lérida; los del Panadés en la de Barcelona, y muy especialmente las hermosas comarcas del Priorato y del Vallés en la de Tarragona, han sufrido mucho á consecuencia de las fuertes heladas de los primeros dias de Mayo, elevándose las pérdidas en ciertos pueblos á la tercera parte de la cosecha y en algunos del Vallés á mas de la mitad.

Las noticias que de Murcia y Alicante llegan á nuestra redaccion no son menos dolorosas que las que de Cataluña acabamos de apuntar.

Aquellos viñedos, situados en las comarcas mas cálidas de la peninsula, fueron castigados por el terrible meteoro en la madrugada del 8 del mes actual, y no de una manera débil y ligera, como parecia natural dada su situacion, la época en que nos hallamos y el notable desarrollo de los brotes, que median ya mas de medio metro, sino antes bien, con mas dureza que lo han sido los de las provincias del Norte. El hielo además de ser muy intenso abrazó una gran latitud, pues segun nos dicen destruyó los pámpanos de los productivos viñedos comprendidos entre Almansa y Alicante y Murcia y Alcoy, experimentando pérdidas de suma consideracion los importantes

pueblos vitícolas de Yecla, Jumilla, Villena, Monforte, Aspe, Sax, Novelda, Elche y algunos otros.

De la Mancha dicen que en la noche del 8 al 9 cayó una helada tan intensa que quemó por completo los tiernos vástagos de los viñedos de una gran parte de la Mancha baja y de la provincia de Toledo, hasta el extremo de poderse considerar como perdida la cosecha de vino en Yepes, Huerta, Villasequilla y otros pueblos de aquella region.

Tambien los últimos frios han ocasionado perjuicios á las vides de Valencia.

Finalmente, el hielo del 9 ha ocasionado muchos daños á los viñedos de La Nava, Rueda, La Seca, Pozaldez y otros pueblos de la provincia de Valladolid.

Despues de lo dicho se comprende perfectamente que la mejora de 1 á 2 reales que alcanzaron los precios en ciertos puntos de Navarra, las Riojas y Castilla, haya llegado aun á aquellos mercados que se encuentran en las peores condiciones para la venta, y que en los pueblos mas castigados pretendan y hasta consigan los cosecheros nuevas alzas, como sucede en el de Yecla, donde se cotizan sus vinos á 10 reales arroba, tipo que acusa una subida de 3 reales.

-4-

3.º grupo. = *Trabajos de punto, de media ó de calceta.*

Objetos lisos de diferentes clases de punto.

Objetos calados ó con dibujos, colchas, tapetes, paños de butaca etc. etc.

4.º grupo. = *Bordado monocromo.*

Sobrepuestas á pespunte: bordados de trencilla y otros hechos con máquina; bordados en blanco á mano, al pasado, á la inglesa, al esqueleto, sobrepuestos, calados, randas etc.

Bordados al *lawn silk* (imitacion de litografía).

Bordados en tul.

5.º grupo. = *Bordado policromo.*

Bordado con lanas y sedas de colores, imitacion de tapicería.

Cuadros bordados con sedas (imaginería).

Bordados sobrepuestos sobre paño.

Bordados sobre cuero, taflete y otras materias.

Bordados en oro, plata y otros varios.

6.º grupo. = *Trabajos de malla.*

Objetos de malla de varios puntos de un color y de varios colores, redecillas, mitones, corbatas, mantones, nubes, capas y otros abrigos etc. etc.

7.º grupo. = *Trabajos de ganchillo y de horquilla, crochet y frivolité.*

Tapetes, colchas, paños de butacas y otros objetos de *crochet*. (Concluirá.)

REGLAMENTO

DE LA

EXPOSICION BURGALESA

DE

LABORES DEL BELLO SEXO,

que se celebrará en los salones de la planta baja de las casas del Sr. Hervias desde el 28 de Junio hasta el dia 3 de Julio de 1879.

TITULO I.

PRELIMINAR.

Artículo 1.º El Excmo. Ayuntamiento de Burgos, celebrará una Exposicion de labores propias de la muger.

Art. 2.º La Exposicion se celebrará en la planta baja de las casas del Sr. Hervias, Vadillos, inaugurándose solemnemente el dia 28 de Junio venidero y continuando lo mismo hasta el dia 3 de Julio.

Art. 3.º El Excmo. Ayuntamiento nombrará una comision de cuatro individuos que, de acuerdo con el Sr. Alcalde, cuidará de la instalacion, recepcion de los objetos y demás relativo á la Exposicion.

Estos mismos señores son los que formarán parte del Jurado en el modo y forma que despues se dirá.

Art. 4.º Los objetos que se destinan á la Exposicion se recibirán en la Secretaria del Ayuntamiento desde el dia 1.º de Junio, dando á cada expositor el correspondiente recibo talonario, el cual á su debido tiempo servirá para retirar dichos objetos.

De Cubellas y otras bodegas de Tarazona sabemos que los comisionados están exportando á Francia con toda la actividad posible los caldos que habian comprado á raiz de la cosecha. En esta provincia no reina el movimiento que se esperaba, debido al retraimiento que se observa en los tenedores, que suponen han de vender á mayores precios que los que actualmente rigen.

En los partidos de Tarazona (Zaragoza) y en el de Tudela (Navarra) no decrece la extraccion: Malon y Novalas han vendido cerca de 9000 cántaras á 8 reales; Tarazona, 5000 á 9'50; Cascante, 7000 de 7'50 á 8; Marchante, 4000 de 7 á 8; Fitero 3000 á 8, y Correla 2000 de 6 á 7.

En muchas bodegas de las Riojas tampoco han faltado operaciones: Alfaro ha dado salida á 5000 cántaras y Aldeanueva de Ebro á 400; Quel á 860 á 8'25 reales, Arnedo á 740 al mismo tipo, y Autol á 1200 de negro á 8 y á 600 de claro que se han cotizado á 12 y á 12'50.

En Navarrete y Fuenmayor se llevan á cabo buenos negocios.

Los vinos de Cenicero son cada dia mas demandados por los comisionados que han adquirido últimamente partidas de suma consideracion, pagadas desde 12 á 13 rs. cántara. Esta bodega lleva muy adelantada la venta, y como por otra parte son este año sus caldos de buen color y bastante fuerza exigen algunos cosecheros hasta 14 reales. A este alto tipo se ajustaron hace unos dias tres cubas en San Asensio, segun nos participa uno de nuestros correspondientes.

En Hormilleja han adquirido los franceses 2.800 cántaras á 10 y 11, y cuatro cubas á 10 los cargueros de la Sierra. En el mes de Abril vendió en dicha bodega el cosechero D. Paulino Ayala 1000 cántaras á 11'50.

En Tirgo se han pagado en la última semana algunas cubas de claro á 13'25.

Los comisionados franceses están comprando en algunos pueblos del partido de Roa vinos muy bajos de la co-

secha de 1877, que pagan á 5 y 5'50 cántara. A este tipo despachó en la semana anterior la bodega de Roa 1.200 cántaras de dichas clases. De la cosecha última ha vendido Lahorra 450, Mambriella 300 y 175 Olmedillo á 8.

En el partido de Aranda han subido los precios, cotizándose ya en Gumiel de Izan y Quintana á 10 y en Gumiel del Mercado á 11.

Los mercados de la provincia de Valladolid y Palencia están por regla general bastante animados. La Seca ha exportado en la última semana 6300 cántaras á 13, Pozaldez 2320 á 14, Matapuzuelos 3960 á 13, Rodilana 1600 á 11, Serrada 1800 á 11'25 y Ventosa 980 á 12. La Nava del Rey ha vendido 240 de somonte á 18'50, 367 de color de 15 á 16, 760 de añejo bajo, de 9 á 11, y 300 de clase superior á 28. Las grandes pérdidas que han sufrido los viñedos de la provincia de Valladolid es de esperar decidan á los propietarios de La Nava á reservar sus vinos, por cuanto los elaborados en la última cosecha reunen excelentes condiciones para añejar.

En Paredes de Nava se cotiza el tinto á 8 y á 9 el blanco.

De la provincia de Huesca nos dicen que recorren aquellas bodegas seis comisionados franceses ajustando partidas de importancia, y que los precios han subido.

Tambien en la plaza de Bilbao han alcanzado los vinos una alza de bastante consideracion, llegando á pagarse en la estacion del ferro-carril á 19 reales los de Aragon y á 17 y 18 los de Navarra y Rioja.

Si los daños que han causada los hielos en la Rioja baja, una gran parte de Navarra, Tarazona, La Cañada, Rivera del Jalon, Balaguer, Cervera, el Priorato, el Vallés, Campo de Tarragona, el Panadés, Murcia, Alicante, Valencia, Toledo, la Mancha baja y Valladolid son tan considerables como aseguran nuestros activos y exactos correspondientes, no dudamos que los precios están llamados á tomar mayor favor que el

que hasta la fecha han alcanzado en nuestros mercados.

NOTICIAS.

La Diputacion provincial ha consignado en su presupuesto la cantidad de 200.000 pesetas para los caminos de Sasamon á Villadiego, de Villarcayo al Puente de Santelices, de Burgos á la Pinza, de Santa Maria del Campo á Roa, de Peñaranda á Oña, de Miranda á Treviño, de Oquillas á La Orra, del Puente de Santelices á Arijá por Sencillo, de Salas á Soria, de Aranda á Pinilla de los Barruecos, de Villafranca Montes de Oca á Castil de Peones y de Aranda á Pampliega.

En la última sesion celebrada por el Ayuntamiento de esta ciudad se acordó la construccion de una gran alcantarilla que partiendo del sitio mas bajo de la Plaza Mayor se dirija por el Espolon y la Isla á desaguar en un punto del rio donde el nivel de las aguas sea, aun en el caso de avenidas, mas bajo que la rasante de las Casas Consistoriales.

Ya hace tiempo que debiera haberse emprendido esa obra que todos consideran necesaria, y ciertamente es lo menos que puede hacer el Ayuntamiento para evitar desastres como los que hemos tenido la desgracia de sufrir.

El Jurado que funcionará para juzgar las composiciones que se presenten optando á los premios de los *Juegos florales* ha quedado constituido en la siguiente forma: D. Eduardo A. de Besón, D. Rafael de Vega, D. Manuel Valcárcel, D. Federico Fernandez Izquierdo, D. Federico Martinez del Campo, D. Juan Garcia Sierra, D. Pascual Amat y D. Anselmo Salvá.

En el número de hoy empezamos á publicar el Reglamento para la Exposicion burgalesa de labores del bello

sexo, que no dudamos será del agrado de nuestros lectores.

El Jurado que ha de calificar las labores que se presenten en la referida Exposicion se compone de varias señoras de la poblacion, de Maestras de la Capital, de artistas, industriales y de los cuatro individuos de la Comision organizadora del Certámen, habiendo quedado constituido de las personas siguientes:

Sras. Doña Elena Salcedo de la Azuela, Doña Felipa Quevedo de Cortés, Doña Maria Mazon y Doña Rosa Fajardo de Arce, Doña Petra Rollo de Alvarez Carretero, Doña Filomena Tell de Mondedeu, Doña Nicanora Diez Carredano y Doña Maria Jesús Saiz.

Sres. D. Evaristo Barrio, D. Juan Antonio Cortés, D. Julian Fournier, D. Victor Montero, D. Federico Castell, D. Antonio Alvarez Carretero, D. Valentin Jalon, D. Antonio Martinez del Campo y D. Jacinto Ontañon.

La Corporacion provincial ha acordado que en el Colegio de sordo-mudos y ciegos de esta Ciudad se instalen Hermanas de la Caridad para atender á la limpieza y direccion del mismo, á semejanza de lo establecido en el Hospicio provincial.

Como nuestros lectores pueden ver, están ya nombradas y constituidas todas las comisiones y juntas que han de entender en las funciones que el Ayuntamiento tiene acordadas para las próximas ferias.

Cumpliendo todos con el celo que era de esperar, se han vencido las dificultades que naturalmente se presentan al tratar de los detalles de ejecucion, y no es aventurado suponer que las próximas ferias escenderán si cabe en esplendor á las del año próximo pasado que tan gratos recuerdos dejaron en burgaleses y forasteros.

En este año se celebrará por primera vez en esta ciudad la «Exposicion de labores del bello sexo», que segun todos los indicios promete ser brillante y

-2-

Art. 5.º La recepcion de los objetos terminará el dia 15 de Junio. La comision queda, sin embargo, facultada para recibir posteriormente otros objetos que considere dignos de figurar en la Exposicion, pero sin alterar el sitio de los instalados anteriormente.

Art. 6.º Los objetos expuestos se sujetarán al examen de jurados competentes en el modo y forma y para los fines que se indicarán. Los objetos que la comision permita exponer despues del dia 25 de Junio, se considerarán fuera de concurso, sea cual fuere su procedencia.

Art. 7.º Al recibir un objeto se tomará nota de él, del nombre de la expositora y de todos los datos que esta presentar al efecto de formar inmediatamente el Catálogo: este debe ser impreso con el nombre de las expositoras como estímulo para en adelante.

Art. 8.º Las expositoras constarán en el Catálogo con un número de orden, que será el que obtendrán conforme vayan presentando sus objetos.

Art. 9.º Cada objeto irá acompañado del nombre de la expositora, pudiendo agregar la misma todos los datos y pormenores que creyese oportunos.

Los objetos no pueden bajo ningún concepto retirarse hasta concluido el plazo fijado para la Exposicion y las prórogas que el Excmo. Ayuntamiento tal vez acordare.

Art. 10. El Jurado podrá funcionar desde el 16 de Junio, debiendo entregar la relacion de premios al Ayuntamiento antes del 28 del mismo mes.

Desde esta fecha, si se considera oportuno, constará sobre los objetos expuestos la distincion que hayan merecido.

-3-

Art. 11. Los objetos que se cedan por las señoras serán rifados, y su producto se destinará á las casas de beneficencia despues de cubiertos los gastos que resulten.

Art. 12. El precio de la entrada á la Exposicion BURGALESA DE LABORES DEL BELLO SEXO se establecerá y anunciará oportunamente.

TITULO II.

DE LA EXPOSICION Y SUS SECCIONES.

Art. 13. Siendo el objeto de esta exposicion fomentar el trabajo de la mujer en el seno de la familia, como fuente de virtud y de bienestar, solo se admitirán los objetos expresados en los siguientes grupos, que presenten las mismas, elaborados en aquellas condiciones, exponiéndose bajo su mismo nombre y quedando por lo tanto excluidos de tomar parte en ella los fabricantes ó los que los encargan con el objeto de expenderlos al público.

1.º grupo. = Dibujo.

Dibujos para todas clases de labores hechos con lapiz, tinta ó colores, sobre papel ó sobre el mismo tejido.

Moldes de distintas piezas de vestir, así en tamaño natural como en dibujo en escala menor.

2.º grupo. = Piezas concluidas.

Ropa blanca para hombre.

Id. id. id. mujer.

Id. id. id. niño.

Id. de cama; fundas para muebles y cortinages.

Prendas de vestir propias para el sexo femenino y de la infancia.

probará una vez mas la laboriosidad y virtudes del bello sexo castellano.

Por fin se ha salvado del peligro que la amenazaba la cátedra de francés del Instituto provincial costeada por la Diputación. Esta ha aprobado en su presupuesto la partida de 2000 pesetas para el sueldo del profesor de la citada cátedra, que continuará por lo tanto como hasta aquí.

También este año consigna la Diputación en su presupuesto de ingresos la partida de 2000 pesetas por alquileres del piso 2.º del Palacio provincial.

Veremos si la tal partida es tan ilusoria como en los años anteriores.

La Junta directiva de la Cabalgata lleva muy adelantados sus trabajos, pudiendo decirse que está ya completamente organizada y vencidas satisfactoriamente todas las dificultades que en un principio se presentaban.

Todo el vestuario y demás efectos que necesite la Cabalgata se harán en Burgos, con lo que al mismo tiempo se protege la industria de la población.

Se ha aprobado por la Diputación provincial la adjudicación de la subasta del servicio de bagajes de toda la provincia á favor de D. Pedro Gordojuela Corcuera, vecino de Miranda, por la cantidad de 23.157 pesetas.

En la villa de Paredes de Nava, provincia de Palencia, se halla vacante una plaza de profesor de 2.ª enseñanza con la dotación anual de 8.000 reales y casa.

Parece que el Ayuntamiento despliega una actividad verdaderamente extraordinaria. No solo se trata de la construcción de la gran alcantarilla de que en otro lugar nos ocupamos, sino también de ensanchar y mejorar el mercado de ganados, de la construcción de un mercado cubierto, de una factoría militar y de una Escuela de párbulos.

Muy de elogiar es ese celo por los intereses de la Ciudad, pero sentiríamos mucho que acabase pronto el estado de febril actividad que el Ayuntamiento tiene en sus postrimerias y que aquellos proyectos de indudable interés para la Ciudad pasasen á dormir el sueño de la inocencia. Varias veces se ha intentado establecer la Escuela de párbulos y á pesar de que hace mucho tiempo está acordada su creación, y aun puede decirse que inaugurada oficialmente, es lo cierto que aun estamos sin ella.

La *Moda Elegante Ilustrada* acaba de publicar los nuevos modelos de confecciones que tenia anunciados, entre los cuales hay algunos que están llamados á causar una verdadera revolución en las *toilettes* de las jóvenes elegantes.

La Empresa cree cumplir con un deber llamando la atención de las señoras sobre tan interesantes modelos.

Se envían números de muestra gratis á quien los solicite, dirigiéndose al Administrador, Carretas, 12, principal, Madrid, y en Burgos en la librería é imprenta de S. Rodríguez Alonso, Pasaje de la Flora.

El presupuesto de la Biblioteca provincial aprobado por la Diputación importa 3.740 pesetas. A virtud de instancia presentada por el Bibliotecario Sr. Martínez Añibarro, la Diputación le ha concedido 250 pesetas como gratificación por el servicio que en horas extraordinarias presta en el establecimiento.

Leemos en *La Ilustración Venatoria*: «Una paloma viajera.—Hace unos días se ha efectuado en Inglaterra una carrera entre una paloma y un tren directo.

La distancia que habia que recorrer era de 76 millas y media por el camino de hierro y de 70 en línea recta. La paloma fue la vencedora llegando á la meta 20 minutos antes que el tren, venciendo al vapor con una ventaja de 18 millas. La paloma era de raza belga.

En las elecciones municipales últimamente verificadas han resultado elegidos Concejales del Ayuntamiento de esta Ciudad los Sres. siguientes:

D. Maximiano Guzman, D. Claudio Bajo, D. Julian Casado, D. Braulio Fournier, D. Francisco Azuela, D. Angel Alvarez Bárcena, D. Emilio Luis Rozas, D. Segundo de la Morena, D. Manuel de la Cuesta, D. Toribio Gonzalez Medina, D. José Quesada, D. Pedro José Calleja, y D. Próspero Gallardo.

Hemos tenido ocasión de ver las banderillas que varias señoras y señoritas de esta Ciudad han hecho para las corridas de toros que se celebrarán en la próxima feria.

Son las banderillas de un trabajo precioso, y han de agradar mucho por su riqueza y buen gusto.

CORRESPONDENCIA MERCANTIL.

Sr. Director de la CRÓNICA DE BURGOS.

Haro 12 de Mayo de 1879.

Mi estimado amigo: En la última semana han alcanzado los granos en este mercado una nueva alza, cotizándose el trigo de 55 á 58 rs. fanega, la cebada de 31 á 33, el centeno de 32 á 34 y la avena de 19 á 21. En vinos se hacen pocas operaciones, debido al retraimiento de estos cosecheros que esperan venderlos á tipos mayores de los que actualmente rigen.

El tiempo frio, pero hasta la fecha no han sufrido los viñedos de este partido por haber aparecido el cielo cubierto de nubes casi todas las mañanas. De Leiva me dicen se helaron el otro día algunas vides, si bien el daño no es de consideración.

El Corresponsal.

Nágera 12 de Mayo.

Muy Sr. mío: Los sembrados desmerecen de día en día, prometiendo ya muy poco. El viñedo, que se halla muy retrasado, presenta mal aspecto; hace mas de un mes que los brotes se encuentran en el mismo estado, efecto del tiempo frio que viene reinando. El hielo amenaza destruir la próxima cosecha de vino, pues nos hallamos rodeados de nieve. Los precios de los granos en alza, pagándose el trigo de 56 á 60 rs. fanega y la cebada de 33 á 35.

Los mercados de vinos animados, quedando pocas existencias en Hormilla, Hormilleja y otras bodegas de este partido: los precios en alza, habiendo decidido algunos cosecheros no vender por ahora.

El Corresponsal.

Anse (Francia) 5 Mayo.

La temperatura suave hoy, fria mañana, inspira á nuestros propietarios grandes temores sobre la suerte de la futura cosecha, por cuya razon aumentan sus pretensiones.

En los últimos días algunos cosecheros exigen de 5 á 10 francos mas que anteriormente por pipa.

Burdeos (Francia) 7 de Mayo.

Los hielos de la primera quincena de Abril han destruido en algunos puntos una tercera parte de los botones de los viñedos.

En Medoc los pueblos mas apartados del rio son los que, como de costumbre, han sufrido mas. Posteriormente la temperatura ha sido muy poco favorable á la vege-

tación y muy propicia para el desarrollo de los limacos, que hacen desde algunas semanas grandes estragos, dedicándose los obreros á destruir tan terrible enemigo de la vid.

Montpeller (Francia) 6 de Mayo.

Después de los hielos del 13 y 14, que tantos daños han ocasionado en esta comarca, no se hacen grandes negocios, limitándose las operaciones á lo puramente preciso para el abastecimiento ordinario. Los tenedores pretenden una alza de 3 á 5 francos por hectólitro, pero hasta la fecha los compradores no han aceptado mas que de 1 á 2.

Narbona (Francia) 6 de Mayo.

Estos mercados no se reponen fácilmente de la impresión producida por los hielos. Las plazas consumidoras se resisten á aceptar el alza que pretenden productores de los departamentos del Mediodía, y por el momento se nota una carencia absoluta de transacciones, surtiéndose el Comercio de vinos de España é Italia.

Pezenas (Francia) 6 de Mayo.

Los negocios suspendidos: precios muy firmes con tendencia al alza.

La temperatura cruda hace temer nuevas heladas. En vista de semejante situación no es de extrañar la reserva de los propietarios y la abstención de los compradores.

Cette (Francia) 5 de Mayo.

Los negocios se han reanimado gracias á la llegada de fuertes partidas de vinos de Italia y España. Un cargamento procedente de la primera de dichas naciones—vino no enyesado—y todos los demás que han llegado recientemente, han encontrado fácil y buena colocación en menos de 15 días.

Rivesaltes (Francia) 6 de Mayo.

Los comerciantes han ajustado en los últimos días 15000 cargas de vino en *Tautavel*, *Estagel*, *Latour*, *Rasignères* y otros pueblos, con objeto de exportarlas á Alemania por si se elevan las tarifas aduaneras. Estos vinos han sido pagados á 38'40 y hasta 45 francos hectólitro.

Beziérs (Francia) 6 de Mayo.

El mercado desanimado, observándose que la presente campaña toca á su término y que el comercio ó la especulación es la que únicamente sostiene el pequeño movimiento que se nota. Los precios han alcanzado una alza de 1 á 2 francos. Se han ajustado 2000 hectólitros de vino, buen color, 12 grados, á 24 francos.

Perpiñan (Francia) 6 de Mayo.

Las transacciones casi nulas. Los cosecheros siguen temiendo las heladas y piden hasta 50 francos por la carga de clases superiores que se ha pagado á 45. Los Pirineos están cubiertos de nieve como en el rigor del invierno.

Los Arcos (Navarra) 11 de Mayo.

Muy Sr. mío: Tenemos un tiempo tan frio que á pesar de lo avanzado de la estación nos hace temer nuevas heladas. Esta es la causa principal de que algunos cosecheros no quieran desprenderse de sus vinos á menos de 8 reales cántaro navarro y de que otros se hayan encerrado en el mas absoluto retraimiento. Durante la última semana el movimiento ha sido completamente nulo. Las montañas próximas cubiertas de nieve. Los sembrados y los viñedos muy retrasados.

La cebada escasea bastante, cotizándose á 16 reales robo. El trigo se paga á 25.

El Corresponsal.

Valladolid 11 de Mayo.

En este día se ha cotizado el trigo á 59 rs. fanega, la cebada á 37 y la avena á 26, la harina de primera clase á 20'50 arroba, la de segunda á 19'50, y la de tercera á 17'50.

El Corresponsal.

CRÓNICA RELIGIOSA.

CULTOS.

Hoy 15.—A las diez Misa solemne y sermón á cargo de D. Pedro Somoza en San Cosme. En los ejercicios de las flores de Mayo en las Adoratrices estará hoy S. D. M. de manifiesto, y en S. Lorenzo predicará hoy jueves D. Miguel Puente Pedrero, mañana viernes D. Victoriano Manzanares, y el sábado D. Anselmo Lopez. En S. Nicolás mañana viernes á las cinco el ejercicio semanal del Sagrado Corazón de Jesús. El sábado después del Rosario, Salve cantada en el Carmen y en Santiago.

D. Faustino Garcia Sarriá, Juez de primera instancia de esta ciudad de Burgos y su partido,

Hago saber: que en virtud de providencia de este Juzgado se saca á pública subasta en retasa la parte de casa, huerta y accesorios que á continuación se deslindan.

Casa, huerta y accesorios.—La sexta parte próximamente de una casa con su huerta y varios accesorios en término de esta ciudad, donde llaman La Quinta, la casa su entrada principal situada al Este tiene de línea 14 metros, prolongándose 127 mas en la parte correspondiente á la pared de cerca, la que linda con tierra de herederos del Conde de Berberana por el costado derecho, al Norte con arroyo y terreno del Ayuntamiento de esta Capital, tiene la casa 13 metros 74 centímetros, continuando una pared de cerca, donde apoya un cobertizo en línea de 112 metros: por Oeste pared de cerca de la huerta de Don Emilio San Pedro en una línea de 74 metros 80 centímetros, y por el Sur senda de paso público de 151 metros 90 centímetros, formando esta pared un ángulo entrante; el terreno que comprenden estas líneas es de 12355 metros cuadrados, de los cuales la casa ocupa 196, la galería 36, el cobertizo 461 y el mirador 27 metros 61 centímetros, que deducidos de la superficie total quedan para la huerta y paredes de Este y Sur 11475 metros ó sea una hectárea, 14 áreas y 75 centiáreas, 5 fanegas de tierra; la casa consta de piso bajo, principal y desbano, su distribución consiste en la planta baja, el portal, escalera y almacenes, y la principal habitación; la construcción de sus fachadas hasta el piso principal de manpostería, sillería en los ángulos, y el resto de fábrica de ladrillo, paredes interiores, entramados con cerramientos de cascote; tiene un patio separado con verjas de madera, accesorio á la casa un estanque, una fuente que le surte con un caudal de un real de agua constante tomado de la cañería pública; cargado sobre la pared del Norte un cobertizo de 93 metros de largo y 5 de ancho; también tiene en el ángulo que forma las cercas de Sur y Este un estanque con su bomba y sobre él un mirador. La huerta está cultivada con su correspondiente plantación de árboles frutales jóvenes, retasado todo en 10991 pesetas 10 céntimos, correspondiendo de esta valuación al D. Mariano Hernando Garcia en su parte proporcional 1729 pesetas 2 céntimos.

Cuya parte de casa, huerta y accesorios era de la pertenencia de D. Mariano Hernando Garcia, vecino que fue de Madrid, hoy su causa-habiente, y se halla proindivisa con los demás herederos de D. Francisco Hernando, y le fue embargada á instancia de D. Gabriel Foronda y Lerena, de esta vecindad, en autos ejecutivos sobre pago de reales; y para la celebración de su remate se ha señalado el día cinco del próximo Junio y hora de las doce de su mañana en la sala audiencia de este Juzgado admitiéndose posturas que cubran las dos terceras partes de la retasa.

Dado en Burgos á nueve de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.—Faustino G. Sarriá.—P. M. de S. S.º, Higinio Villafra.

Dado en Burgos á nueve de Mayo de mil ochocientos setenta y nueve.—Faustino G. Sarriá.—P. M. de S. S.º, Higinio Villafra.

IMPRESA Y ESTEREOPIA DE POLO.

DEBREA

VITALITA

La utilidad y el uso de la BREA son ya conocidos; antes, pues, de dar al público nuestro LICOR hemos procurado obtenerlo en condiciones tales de bondad y pureza, que sostuvier con ventaja la comparación con los mas acreditados.

Hoy ofrecemos este preparado como el verdadero y mas eficaz medicamento, recomendado por los médicos mas eminentes para la curación del catarro crónico de la vejiga y demás afecciones del aparato génito-urinario; catarro pulmonar y demás del aparato respiratorio, dispepsia, escorbuto, disenteria, reumatismo, gota, escrófulas herpes, y enfermedades todas de la piel.

Véase en la Farmacia de su autor, Vidriera, 2, Barcelona, y en las principales Farmacias y Droguerías de España, América y Portugal.

Unicos agentes al por mayor, Sres. hijos de Vidal y Rivas. — Barcelona.



SEGADORA Y GUADAÑADORA DE WALTER A WOOD.

La perfección y seguridad de estas maquinas sobre las demás de su clase es tan generalmente reconocida, que escusamos hacer su elogio; su ligereza y solidez son inmejorables. Las hay para uno y dos caballos.

Bombas Noel: Para incendios, riego, pozos, tenrias, agotamiento y limpia de escusados, trasiego de vinos, de aceite y jarabes. Son portátiles, aspirantes é impelentes, de simple y doble efecto; sus válvulas son bolas de goma elástica que no se descomponen ni se gastan. Caso de entorpecimiento, con la mayor facilidad se registra el interior de la bomba sin desmontarla.

Prensas Mabile para aceite y vino. Estas prensas llamadas sistema universal son de palanca múltiple, muy difícil de descomponerse, ocupan un espacio muy reducido, puesto que el operario hace la presión sin cambiar de sitio y en la mitad del tiempo que se emplea con los demás sistemas. Un operario produce en éstas, y sin temor á accidentes, la misma presión que veinte operarios en las demás. Dicha presión puede llegar hasta trescientos mil kilogramos, segun el tamaño de la prensa, y su coste es relativamente barato.

Hay un surtido completo de trilladoras de vapor, de malacate, con caballerías y á mano, aventadoras movidas con caballería ó á mano, desde 16 duros en adelante.

Malacates, molinos, aplastadores, y cascadores de pienso, Molinos para huesos, yeso y minerales. Molinos harineros de sangre, desde 2.900 reales en adelante.

Arados para viñedos, de una caballería, y de todos los tamaños, sistema Howard y americanos. **Rastrillos** para caballería y á mano, apropiados para recoer heno y respigar las tierras detras de la segadora. **Máquinas** de vapor fijas y locomóvil. **Básculas y romanas,** tijeras de podar, y, en fin, se manda traer cualquier máquina que se pida, sin aumento de los precios de fábrica.

Los pedidos á **D. Agustín Eyries,** calle de San Felipe, núm. 1, ó almacenes Regalado, 3, Valladolid.

Tenemos el depósito general para España del incomparable vino blanco dulce y de postres llamado *délices des dames* á 5 reales botella, sin casco, y 6 reales con él. Se remiten los pedidos á provincias.

CHOCOLATES DE MARTAS LOPEZ

Madrid.—Escorial.

20 recompensas industriales, premiado en la exposición universal de París, con la gran medalla de oro y nombrado por el Gobierno francés Caballero de la Legión de Honor.

Cafés superiores. — Té selectos.

Pastillas napolitanas y esquisitos Bombones.

Depósito central, Puerta del Sol, 13.—Oficinas, Palma Alta, 8.—Madrid.

De venta en esta ciudad en todas las tiendas de ultramarinos y confiterías mas importantes.

Gran fábrica de Cortinas persianas

con privilegio exclusivo

de Carlos Cid, sucesor de D. Pedro Formen.

Puerta del Angel, núm. 19, Barcelona.

Este establecimiento, muy conocido en las principales capitales de España y América, es el único en su clase que puede ofrecer los géneros en su fabricación con la abundancia y variedad que requiere esta industria, á la par que elaborados con la perfección y gusto de que ha dado pruebas durante sus muchos años de existencia. De las muchísimas clases que existen en este establecimiento, ofrezco á mis favorecedores como mas novedad las siguientes: Persianas chinas tejidas con via sencilla y doble; Persianas llamadas transparentes que suplen á éstas y se colocan en el interior; Persianas de cadellita de hojadelata y latón; Persianas á la Valenciana; Persianas giratorias de última novedad llamadas de ISPAHAN, que gradúan la intensidad de la luz, y otras caprichosas que fabricamos diariamente.

También se encuentra en este establecimiento un riquísimo surtido en persianas de plancha de acero y telas. Venta por mayor y menor.—Expediciones á todos puntos.

KRAMERINA, Elixir y pasta dentíficos de J. MEIFREN.

Profesor dentista, Socio honorario del Colegio de Farmacéuticos de Barcelona.

La buena aceptación que ha merecido durante los 25 años que los suministra á su numerosa clientela, la opinión de la *Independencia Médica* del 1.º de Diciembre de 1872, y el favorable dictámen de la M. I. Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, son la mejor garantía que el inventor puede ofrecer á sus numerosos favorecedores.

Depósito central: en casa del inventor, calle Fernando VII, núm. 16; Barcelona. — En Burgos: D. Blas Martínez, Espolon, Teatro, Perfumería.

AGENCIA GENERAL ESPAÑOLA,

ESTABLECIDA DESDE EL AÑO 1868.

488 y 189, Gresham House, Old Broad Street, City, E. C.

LONDON.—BANCO.

Cambios.—Empréstitos.—Giros y descuentos.—Anticipos sobre mercancías.—Compra y venta de títulos y toda clase de operaciones bancarias.

IMPORTACION Y EXPORTACION.

Se reciben órdenes para el envío de manufacturas.—Venta en comision de toda clase de productos.

MINAS.

Compra y venta de minas.—Explotación.—Venta en comision de minerales.

TRABAJOS PUBLICOS.

Formación de compañías para la ejecución de obras de utilidad pública.—Gestión de concesiones.—Contratos con los municipios, etc., etc.

COMISIONES.

Se gestionan en Inglaterra toda clase de asuntos.—Se facilitan todos los informes y noticias que se soliciten de dicho punto, para lo cual cuenta la empresa con Agentes especiales.—Trámites judiciales.—Adquisición de privilegios de invención, etc., etc.

J. Prim.—188 y 189, Gresham House.—London.—Se desean Agentes.

AGUAS Y BAÑOS MINERALES DE GAVIRIA sulfurosos.

(Sulfidricas ferruginosas.)

Curación de las enfermedades sostenidas por la diátesis herpética, y por tanto, el herpetismo en todas sus manifestaciones y formas internas y externas y en todas las afecciones de la piel.

Curación de los catarros y afecciones crónicas de las mucosas con origen herpético, como oftalmías, coriza, anginas granulosas, bronquitis, cistitis ó catarro de la vejiga, leucorrea ó flujos de las señoras y blenorreas.

Curación de las afecciones viscerales, consecuencia de metástasis bruscas ó retroimpulsiones del herpetismo, de la piel, como gastralgias, neuralgias de otros órganos, infarto del hígado, del bazo, metritis, etc. erisipelas crónicas, disposición á padecer forúnculos ó diviesos y afecciones de la piel dependientes del virus sífilítico.

Curación de los reumatismos en todas sus manifestaciones.

Curación de las escrófulas y escrofulismo en todas sus formas.

Usadas enel catarro pulmonar, asma, tisis tuberculosa asténica y sin fiebre, relacionado con el herpetismo ó el escrofulismo.

Curaciones en la hipocondría, mal de nervios, vabidos, convulsiones, susceptibilidad nerviosa, empobrecimiento de la sangre, debilidad esencial ó por convalecencia ó enfermedad, alteración de las reglas y sus faltas, dificultad dolorosa, flujo de sangre pasivo, flujos de todas clases, corosis, etc.

Curación en fin de las enfermedades sostenidas por las diátesis escrofulosa, herpética, sífilítica y reumática.

Medio siglo hace que se usan en bebida y baño con éxito admirable por los habitantes de las provincias vasco-navarras, calificándolas de sin iguales en el mundo.

Su nuevo propietario ha renovado todo el material balneario, procurando aparatos modernos para aplicar estas milagrosas aguas por todos los medios que la ciencia preceptúa.

Nuevo todo el mueblaje y servicios, comodidad, recreo, economía, alimentación apropiada, clima benigno, paisaje pintoresco, la vida del campo con toda sus ventajas y atractivos, y ninguno de los inconvenientes. Paseos, bibliotecas, periódicos, correo, diarios botánicos, etc., el bañista nada echa de menos.

Temporada oficial desde 1.º de Junio á fin de Septiembre.

Los baños de Gavía están en la provincia de Guipúzcoa á hora y media de la estación férrea de Beasain, línea de Madrid á S. Sebastián. En Beasain se encuentra el coche de los Baños de Gavía, á la legada de los trenes-correo, expres, mixto y en los de recreo ó económicos con facultad de detenerse en Beasain.

El hospedaje con mesa universal, cuesta 24 rs., y con mesa castellana 18 rs.; además servicios convencionales de mas ó de menos de los tipos mareados al alcance de todas las fortunas y gustos. El coche desde Beasain á los baños de Gavía cuesta 12 rs. Pídanse memorias explicativas que se remitan gratis.

Las botellas de agua sulfurosa de Gavía, para usar en casa, se venden á 7 rs. y á 6 rs. llevando 6 ó mas botellas: cajón y embalaje de cada 6 botellas 4 rs. Se remiten desde Madrid á las estaciones que se designen previo pago de importe y portes. Diríjase al propietario Pablo Fernandez Izquierdo, Madrid, Pontejos, 6, botica. Provincias las principales boticas de España.

La esencia salina sulfúrica de Gavía, para los baños en casa á los que no puedan ir ó necesiten en cualquier época del año, 40 rs. frasco para un baño y se remite por 2 rs. mas por el correo. Madrid, Pontejos, 6, botica.

Centro de consignaciones.

—Ventas en comision de toda clase de artículos.—Representaciones en géneros del pais y extranjeros.—Compra y venta de deuda del Estado y demás documentos de créditos.

Madrid, calle de la Madera, núm. 3.

José Amat y Esteve.

Academia preparatoria para TELEGRAFOS.

Se admiten internos y externos, Calle de Carretas, 27, 2.º, Madrid.

Importante á los hombres industriales

Con un capital de 2 á 300 reales y dos días de trabajo á la semana se obtiene facilmente de 4 á 6 pesetas de producto diario con la nueva fabricación de JABONES superiores conocidos, escrita al alcance de todos.

Se mandan explicaciones impresas á quien las pida por carta, remitiendo sellos para contestar, á D. Mannel Lopez Camunas, fabricante de jabones, en Ciudad Real.

LICOR CONCENTRADO DE BREA.

El mejor regulador de la sangre para la pronta curación de la tos, catarros, y afecciones de la piel, vías respiratorias y urinarias.

Precio 5 reales frasco.

Farmacia de Pacheco, Lain-Calvo, 10, frente á la fonda del Norte.

REVALENTA ARABIGA. SALUD A TODOS devuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud, de Du Barry, de Londres.

Treinta años de un invariable éxito, combatiendo sin medicinas, ni purgantes, ni gastos las gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, eructos, vómitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de a garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. — 90.000 curaciones, entre las que se cuentan las de la señora duquesa de Casteluart, del duque de Piuskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el Sr. Dr. catedrático Wurzer, etc. etc.

Berlin 6 de Diciembre de 1866.

Desde mucho tiempo he tenido la ocasion de observar la saludable influencia de la *Revalenta Arabiga*, Du Barry, sobre los enfermos, y los resultados curativos y reparadores invariablemente obtenidos han justificado de la buena opinion que tenía acerca de su gran eficacia, la cual no titubearé en confirmar en toda ocasion que se me proporcionará.

De V. A. S. S. Q. B. S. M., ANGELSTEIN, médico miembro del Consejo sanitario Real.

Cura núm. 48.816.—Certificado del célebre Doctor Rodolfo Wurzer.

Bona 19 de Julio de 1853.

La *Revalenta* reemplaza admirablemente toda medicina en muchas enfermedades. Sobre todo es de gran utilidad en la diabetes, las constipaciones pertinaces y habituales, así como en las diarreas, las afecciones de los riñones y de la vejiga, el mal de piedra, las irritaciones inflamatorias y los calambres de la uretra, los calambres de los riñones y de la vejiga, los encogimientos y las hemorróides, en las enfermedades de los pulmones y de los bronquios, la tos y la consuncion.—Doctor ROB. WURZER, Miembro de varias Sociedades científicas.

Cura núm. 70.421.—Sr. A. Spadaro, de un estreñimiento pertinaz de nueve años. El padecimiento llegó á ser terrible, y médicos eminentes habian declarado que no tenia curacion.

Cuatro veces mas nutritiva que la carne y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas. Ella es tambien e, mejor fortificante para los niños débiles, como para las personas de todas edades, fortaleciendo los músculos y consolidando las carnes.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra 20 rs.; dos libras 34 rs.; cinco libras, 80 rs.; 12 libras, 170 reales; 24 libras, 300 rs.

Depósito en Burgos, Drogería de D. Pedro Barriocanal, calle del Cid, y en casa de los mejores boticarios y ultramarinos, Du BARRY y C.º, (Limited), Valverde, 1, Madrid.